Fecha: 11/01/2025 Vpe: \$704.437 Vpe páq: \$1.251.750

\$704.437 Tirada: \$1.251.750 Difusión: \$1.251.750 Ocupación

Audiencia

28.500 9.500 9.500 56,28% Sección: ACTUALIDAD Frecuencia: DIARIO



Pág: 6

Alertan por deplorable estado de la calzada en el acceso oriente de Iquique

Concuerdan que los daños en la vía que se arrastran por años dan un mal aspecto al turismo.

José Portales Durán josemiguel.portales@estrellajquique.cl

on la llegada de nacionales y extranjeros en la primera quincena de enero, diversos dirigentes lamentan la nula respuesta de las autoridades regionales ante el mal estado de la calzada de calle Manuel Bulnes y Bernardo O'Higgins, entre la Rotonda El Pampino y la avenida Salvador Allende.

Este es el principal acceso a la capital regional y da un aspecto de abandono. apuntó el presidente de la Unión Comunal del Centro de Iquique, Hugo Marín, tras decir que "cuando uno lee o escucha que las autoridades regionales dicen que a Tarapacá no le faltan recursos, sino que los servicios presenten proyectos es una contradicción. Llevamos muchos años con el mal estado y deterioro del principal acceso a Iquique y ese sector está botado, no tiene desarrollo de veredas



DIRIGENTES SOLICITAN QUE LAS AUTORIDADES TRABAJEN DE FORMA COORDINADA Y MEJOREN LAS CONDICIONES DEL ACCESO A IQUIQUE.

y los vecinos creemos que las autoridades no trabajan en conjunto y están desapegados de las necesidades de la ciudad, ya que mucho rato que no se está mirando por el desarrollo y la infraestructura".

Nolberto Muñoz, presidente de la Federación de Taxis y Colectivos (Fedetac), asegura que "hay una molestia generalizada. Es un v vergüenza que las autoridades no se puedan poner de acuerdo y mejorar las calles de una ciudad que llaman turística. A nosotros nos perjudica directamente el mal estado de este tramo, porque antiguamente los vehículos eran más macizos, pero hoy pasar todos los días por encima de ese terreno es mas perjudicial, porque la tecnología de los vehículos ha mejorado, son más delica-

dos y los repsuestos son más caros".

A su turno, la presidente de la Asociación Gastronómica de Tarapacá y la Federación de Turismo Regional, Susana Cornejo, sostuvo que todo entra por la visual. "Trabajo en gastronomía y todas las cosas entran por la vista y si tenemos Iquique con una entrada en estas condiciones, evidentemente que no damos

una buena impresión. Se lo hemos manifestado muchas veces a las autoridades y Serviu no es claro en decir por qué no arreglan esas ce lles y aquí debiera existir un trabajo en conjunto".

Dice que Iquique adolece de muchas cosas visuales, "las calles estan malas, y la inseguridad es otro aspecto que tenemos que mejorar. Espero que haya un proyecto y que pronto vea la luz, porque es muy necesario mejorar la visual del acceso a Iquique", dijo la dirigente.

Desde la seremi Minvu, destacaron que están preparando un gran proyecto, indicando que "tenemos un proyecto listo que se encuentra en etapa de aprobación hace un par de meses para financiamiento del Gobierno Regional, se trata de un proyecto de conservación de calzadas en el sector norte de Iquique, por alrededor de \$6 mil millones aproximadamente".

La iniciativa está en etapa de aprobación y será analizado en el Consejo Regional y considera la intervención de 109 mil metros cuadrados para ejecución en 2025 y que corresponden al sector comprendido desde el casco antiguo de Iquique y Barrio Industrial. "En el caso de la Rotonda del Pampino, los sectores que se intervendrán son calle Manuel Bulnes y Bernardo O'Higgins entre Rotonda del Pampino y avenida Salvador Allende, con aproximadamente 6 mil metros cuadrados, además de instalación de soleras con el objetivo de mejorar esta zona de alto tránsito vehicular", enfatizaron.